
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA – CDB/UFSJ 

 

Aos trinta (27) dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete (2017), às quinze 

horas e trinta minutos, na sala 4.16 do Campus Dom Bosco da UFSJ, teve início a Reunião 

Ordinária do Colegiado do Curso de Medicina/CDB. Estavam presentes, sob a presidência da 

professora Valéria Azevedo Junqueira (coordenadora do curso), os seguintes membros do 

Colegiado: as professoras Priscila Totarelli Monteforte (vice-coordenadora), Érika Lorena 

Fonseca Costa de Alvarenga, Silvania Carla de Melo Pinel Machado e Flávia Carmo Horta 

Pinto e a discente Lívia Candian Ferreira. Compareceu também à reunião, como convidado, o 

discente Aristarco de Pinho Ferreira Júnior. A presidente deu início aos trabalhos começando 

pela inclusão de um item de pauta solicitado pela Lívia para tratar da optativa de Libras 

seguida pela alteração da ordem da pauta para que o discente Aristarco pudesse apresentar 

sua fala. Ambas as alterações foram aprovadas por unanimidade pelos presentes. Em seguida 

foi dada a fala ao Aristarco para tratar sobre o primeiro ponto de pauta, sendo: Item 1 – 

Resultado dos estatutos após a adaptação das Ligas Acadêmicas já existentes ao 

Regimento de Fundação e Funcionamento das Ligas Acadêmicas e Aprovação da Liga 

Acadêmica de Nefrologia e Urologia pelo Conselho de Ligas Acadêmicas: Aristarco 

explicou o funcionamento das Ligas, qual o seu papel e também que foi dado prazo de maio a 

novembro para que todas as ligas se adequassem ao novo regimento. Atualmente existem 

cinco ligas e foi recebida a proposta para a criação da Liga de Nefrologia e Urologia com o 

objetivo de fomentar a formação de generalistas e especialistas em doenças crônicas. Essa 

proposta foi aprovada por unanimidade pelos membros do Conselho das Ligas. Existe a 

proposta de tornar a lista mais generalistas e com isso tirar, inclusive, encargos do 

departamento e da coordenação quanto à emissão de certificados, mantendo-se porém a 

assinatura da coordenadora do curso junto à assinatura do coordenador da liga nos 

certificados. Foi proposto que se faça um workshop de todas as ligas em conjunto e também 

que seja feito um trabalho de integração das ligas durante a semana acadêmica. Item 2 – 

aprovação das atas anteriores: houve a assinatura da ata da reunião de outubro e foi 

informada que as atas anteriores estão de posse da antiga coordenadora, professora Rosa 

Gouvêa. A ata de outubro foi aprovada por unanimidade.  Item 3 – Acolhimento: foram 

disponibilizados no calendário oficial dois dias para a realização do acolhimento aos calouros 

pela PROAE para o próximo semestre, sendo reservados os dias dezenove e vinte.O Centro 

Acadêmico irá propor a realização do acolhimento para os alunos do curso de medicina em 

dias alternados. Foi informado que o acolhimento deste ano será organizado pelos 

representantes de turmas. As atividades e o tema do acolhimento serão apresentadas na 

próxima reunião, marcada para o dia onze de dezembro. Foi sugerido que seja utilizado o 

horário verde para realização das atividades e a aluna Lívia respondeu que os alunos não 

devem abrir mão de realizar o acolhimento no primeiro dia de aula para receber os alunos 

novos na chegada à universidade.  Item 3 – Optativa de Libras: foi informado ao colegiado 

que a professora que ministrava a disciplina optativa de libras, do departamento do curso de 

letras, continua de licença e os alunos não tiveram aulas da disciplina. A preocupação maior é 



com os alunos do 8º período que perderam as aulas e, em razão do internato, não terão como 

participar de reposições no próximo período. A professora Priscila pediu que a aluna faça o 

levantamento da quantidade de aulas perdidas para que seja cobrado do departamento 

responsável uma solução para o caso. Item 4 – Horário Verde: foi trazida para o colegiado 

em reunião anterior o pedido dos alunos para que houvesse inversão dos turnos do horário 

verde. No entanto, foi votado em assembléia que, caso não seja possível inverter os turnos 

nos dois dias, os horários deverão ser mantidos como estão para possibilitar aos alunos ter 

dois turnos comerciais livres. Informes: ao se dar início ao repasse dos informes a professora 

Érika pediu a palavra e discorreu sobre o alto índice de depressão e de suicídio entre alunos 

de cursos de graduação. Foram feitas as seguintes observações: podem ser desenvolvidas 

dinâmicas entre professores e alunos numa ação global que abranja todo o curso dando 

ênfase aos alunos pros primeiros períodos devido à mudança total por que passa a vida do 

aluno nesta fase; levar essa demanda ao NAPEM e procurar o DPSIC para verificar a 

possibilidade de se trabalhar com os professores que não ministram aulas no curso de 

medicina para atuar com os alunos por meio de dinâmicas; trazer – a partir do próximo período 

– ações mais incisivas para as turmas do primeiro e segundo períodos. Foi informado que o 

NAPEM realizou uma intervenção nas turmas no último dia vinte e três para avisar sobre a 

presença de uma psicóloga disponível para trabalhar com os alunos interessados em 

participar. Após a exposição feita sobre como funcionam grupos de ajuda em uma outra 

universidade foi proposto que a participação nas atividades do NAPEM contem como carga 

horária para estimular uma maior participação dos alunos. Assim, os membros do NAPEM 

deverão ser procurados para verificar a possibilidade de acolher os alunos e transformar sua 

participação em atividade extracurricular. 1 – Reunião com a PROEN sobre aulas práticas e 

seguros para os alunos: foi realizada no dia vinte e sete de novembro, com a participação 

dos professores Écio, Laila e Valéria, além do responsável pelo setor de estágios, Márcio, uma 

reunião para tratar sobre a cobertura de seguro de acidentes para os alunos do curso de 

medicina. Atualmente os alunos assinam o termo de compromisso de estágio mas, por se 

tratar de aula prática e não de estágio, mesmo com a assinatura do termo os alunos não têm 

direito à cobertura de seguro em caso de acidentes. Foi levada para a reunião a necessidade 

de que haja a cobertura de seguro para os alunos em razão do risco de acidentes durante as 

aulas e também para resguardá-los durante seu deslocamento até os campos de prática, já 

que as aulas não ocorrem na universidade. Ficou acertado que o setor de estágio buscará 

informações sobre como funciona o seguro no campus da cidade de Divinópolis para que se 

possa oferecer o mesmo tratamento aos alunos do campus de São João del-Rei. Assim, ficou 

esclarecido que somente os alunos que estiverem na fase do internato deverão assinar os 

termos de compromisso de estágio abolindo-se tal prática para os alunos dos PIESC. Nesta 

mesma reunião foi informado que os alunos do CCO que se deslocam a uma distância maior 

que cinqüenta quilômetros para realizar o internato recebem uma bolsa que deverá ser 

estendida também aos alunos do CDB. 2 – NDE e horário verde: foi discutido no NDE a 

possibilidade de flexibilização do horário verde para reduzir o impacto sobre a distribuição do 

horário dos professores e maior aproveitamento da carga horária.  Foi discutida também a 

quantidade de reposições de aulas que vem acontecendo durante o horário verde. Foi 



informado que o assunto já foi discutido em momento anterior e que a reposição de aula 

durante o horário verde teria que ser aprovada pelo colegiado, prática que não é realizada. 

Lívia informou que geralmente essas reposições referem-se a trocas negociadas entre alunos 

e professores com aprovação da turma envolvida e que, geralmente, os professores não 

cobram presença nestas aulas por saber que os alunos podem estar ausente por estarem 

envolvidos com outras atividades. Ficou acertado que o NDE deverá enviar proposta para 

análise por parte do colegiado e que deverão ser criadas regras claras sobre a utilização do 

horário verde para reposição de aulas.  3 – Criação de subgrupos e aumento de carga 

horária de disciplinas: a professora Valéria informou que, em reunião do NDE, foi tratada a 

necessidade de redistribuição dos grupos de prática das disciplinas de Oftalmologia, 

Otorrinolaringologia e Dermatologia em razão do número de alunos das turmas. A sugestão é 

criar novos subgrupos e aumentar a carga horária dessas disciplinas com o aumento do 

número de aulas práticas. 4 – Limites de alunos nas turmas: de acordo com o informado 

pela PROEN o número máximo de alunos por turma é definido pelo colegiado do curso. Após 

discussão do tema pelos membros, ficou decidido por unanimidade que será permitido dez por 

cento de alunos extras, ou seja, para a turma padrão de vinte alunos, até vinte e dois alunos 

em sala de aula. 5 – Reunião para tratar do caso da aluna Francielly Ramos Araújo, 

matrícula 142650058: ficou resolvido que os professores Rodrigo Russo e Dayana aplicarão 

outra prova para a aluna ainda esta semana. Como as normas acadêmicas ainda não estão 

aprovadas, a decisão sobre a aplicação de outra prova à aluna coube aos professores que se 

prontificaram a aplicá-la. 6 – Reunião do colegiado em fevereiro: a reunião do mês de 

fevereiro será realizada no dia dois para tratar da quebra de pré-requisitos e dos alunos que 

pedirem inscrição em RER. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às dezessete 

horas e trinta minutos da qual eu, Janaína de Araújo Braga, lavrei esta ata, que, se aprovada, 

será assinada por todos os membros presentes. 

 

 

 

 

São João del-Rei, 27 de novembro de 2017. 
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